

PRECIO: España 0'50 pts. trimestre
Extranjero 1 „ id.
Número suelto 0'05 pta.

EL ANUNCIADOR

Se suscribe en todas las cajas rurales de Mallorca.

Revista semanal del Sindicato Agrícola y Caja Rural de Manacor

Aviso

Esta Caja Rural y Sindicato Agrícola encargado, por poder de D. Juan Bosch, Abogado de esta Ciudad é inventor de la maquina LEGON, de la negociación y venta de su producción, se permite recomendar á los Sres. Presidentes de las sociedades federadas que caso de convenir á alguno de sus asociados la adquisición de alguna de las citadas máquinas, lo hagan por conducto de la Entidad á que pertenezcan y á la mayor brevedad posible, dado el escaso número de las construidas y las muchas demandas ya formuladas.

SECCION AGRICOLA

Las cubas de cemento armado con revestimiento de vidrio.

Algunas invenciones é innovaciones alteran de tal modo las prácticas que el uso continuado tiene establecidas y llevan tal escepticismo en el ánimo de los que habrían de aprovecharse de los adelantos que aquellas suponen que los inventores, para llegar á poder destruir los prejuicios dominantes, véense obligados á tener que empeñar una lucha continuada y persistente.

Así ha sucedido con las cubas de cemento revestidas con cristales, que vienen á tener actualidad en nuestro país por haber sido ya en él introducidas.

La construcción de recipientes de ladrillo ó de cemento para la conservación de líquidos no es, con todo, una invención reciente. Tiempos ha habido que este sistema se ha empleado para conservar los vinos. Tal como se practicaba, hay que convenir que ofrecía algunas desventajas, ya que la capa de cemento que cubria los interiores, apesar de los tratamientos á que se sometían, hacía sentir una influencia perjudicial á los vinos. Con la disminución de la acidez perdian aquellos su frescura,

colos y el gusto se alteraba; además, la capa de cemento solía cubrirse de vegetaciones difíciles de extirpar; y si las vasijas quedaban vacías solían enmohecerse, sin que hubiese manera de remediar tal estado de cosas de un modo útil y práctico.

Desde algunos años, la importante sociedad Borsari y C.^a, domiciliada en Paris (Boulevard Magenta, núm. 14), que de tiempo antiguo se viene dedicando á la construcción de recipientes de cemento, partiendo del principio de que la botella constituye el mejor envase para los vinos, después de repetidos ensayos, se decidió revestir el interior de las cubas de cemento con planchas de vidrio.

Esta feliz innovación tuvo el mejor éxito, valiendo ser recompensada en las principales exposiciones. (Paris, en 1900, Nancy, en 1909, y Roma, en 1910).

Los nuevos recipientes han sido igualmente adoptados por la industria, sobre todo desde que los motores con esencias han hallado tantas aplicaciones. La mayoría de los depósitos destinados á almacenar petróleo, aceite, bencina, etc., se construyen actualmente con este sistema, no sólo por resultar á menos precio que los de hierro, si que también por la seguridad que presentan en los casos de incendio.

Asimismo se emplean estos recipientes para conservar los aceites de oliva; pero para este caso la casa Borsari se sirve de un cemento especial, absolutamente inatacable por el ácido oléico, con el que se tapan las junturas de las planchas de vidrio.

Además del precio, notablemente inferior al de las vasijas de madera, sobre todo cuando han de tener grandes dimensiones, los recipientes de cemento armado revestidos de cristales del sistema Borsari, tienen la ventaja de permitir una gran economía de espacio, doble y aun triple, comparativamente con el que sería necesario ocupar para el emplazamiento de tinajas de madera. De lo cual resulta también el tener que disponer de menos capital para estas nuevas instalaciones, así para la compra de los terrenos como para edificaciones por la posibilidad de disponer ó superponer los recipientes en dos ó tres pisos, ventaja importante, sobre todo en las ciudades donde los solares son muy caros.

El entretenimiento de los recipientes enviadriados reclama muchas menos atenciones que los de madera, lo cual representa una economía de personal no despreciable en los establecimientos de alguna importancia.

La forma más corriente para estas cubas es la rectangular. Su interior se halla recubierto de planchas de vidrio, con lo que viene á constituir una botella gigantesca. Un indicador de niveles permite constantemente saber el líquido existente en la cuba.

La duración de éstas es ilimitada. Comparativamente á las ventajas que presentan sobre las cubas de madera, pueden hacerse notar:

La facilidad de limpiarse. Un chorro de agua y una mano con esponja bastan para que alternativamente estén dispuestas para recibir uvas, vinos blancos, tintos, cidras, mostos, alcoholes, aguardientes, etc. En Italia meridional, según las necesidades, los mismos recipientes sirven para almacenar vinos ó aceites, y cuando han de estar vacíos pueden dejarse en tal estado sin temor de que se formen en ellos vegetaciones de ninguna clase.

Las cubas de cemento envidriadas constituyen, por otra parte, logares excelentes para la fermentación, conservando en ellos el vino su frescura y el color, así como el ácido carbónico, el que por razón de la poca porosidad del vidrio apenas se evapora; lo cual también evita que por tal concepto haya la menor pérdida de líquido.

Por este sistema no es de temer la humedad ni las infiltraciones; conservándose los líquidos á una constante temperatura, condición de excepcional importancia en la conservación de los aceites. Además, tales recipientes resisten los incendios, las inundaciones y aun los terremotos.

El número de cubas construídas por la sociedad Borsari y C.^a en todos los países de Europa y en Argelia es importantísimo. Solamente en Paris lleva instalada por una cabida superior á un millón de hectólitos. En estos tres últimos años, por término medio, sigue construyendo de estas cubas para 250.000 hectolitros.

La sociedad Borsari y C.^a lleva ya construídas en la Península la instalación que tienen los señores A. Casanovas Hermanos de Rua Petin, en la provincia de Orense, formada de 10 cubas capaces para 4.000 hectolitros.

La importantísima instalación de los Sres. Henry Burnay y C.^a, de Lisboa, para alcoholes. La forman 52 cubas envidriadas que pueden guardar 27.000 hectolitros.

La de los Sres. Garret y C.^a, de Málaga, formada por 15 depósitos cisternas de un contenido para 3.000 hectolitros de aceite.

La casa Borsari que ha tenido la amabilidad de facilitarnos los datos del presente artículo, nos entera para que lo hagamos público, que no sólo esta dispuesta á facilitar toda clase de informes y noticias respecto á su sistema de cubas, sí que también enviará gratuitamente los catálogos ilustrados á aquellos que los pidan.

A. C.

De «El Cultivador Moderno»

Sección instructiva

Leemos en el *Boletín Oficial* de Vitoria (España) la siguiente Circular:

«Conceptuo como uno de los más imperiosos deberes de mi cargo, el cuidado de los intereses morales de la provincia y en ese sentido vengo empleando el rigor y energía necesarios y aquellos medios que las leyes me conceden.

«La provincia de Alava fué siempre ejemplo de cordura y comedimiento en las costumbres y el lenguaje, á pesar de lo cual, de algún tiempo á esta parte, se reciben en este Gobierno repetidas y justificadas quejas acerca de la extensión que adquiere el feo vicio de la blasfemia y el uso de palabras obscenas é indecorosas, abusos que perjudican el buen nombre merecido constantemente por esta capital y los demás pueblos alaneses.

«La blasfemia ofende á los buenos sentimientos, mancha el labio del que la pronuncia, es escuela de mal ejemplo y no produce beneficio alguno.

«Para que ese vicio desaparezca se hace preciso emplear medios coercitivos y, por tanto, en uso de las facultades que me concede el art.º 22 de la Ley Provincial vigente, vengo en disponer:

«1.º Toda persona que en lugar ó sitio público pronunciare palabras ofensivas á la moral ó decencia, blasfemias ó frases obscenas é indecorosas, quedará incurso en la multa de 5 á 50 pesetas, y en defecto de pago el arresto correspondiente en la cárcel de partido.

«2.º Los Señores Alcaldes y sus dependientes quedan muy especialmente encargados de la persecución de la blasfemia y de los actos indecorosos, dándome relación mensualmente de las multas impuestas con tal motivo ó negativas en su caso y acusándome recibo de esta Circular.

«3.º Los Inspectores de vigilancia y agentes de orden público, así como la Guardia civil de la provincia, quedan asimismo encargados del cumplimiento de esta Circular, deteniendo á toda persona que infrinja y poniéndola en la capital á mi disposición á los efectos de la multa ó arresto, y en los demás términos municipales á disposición de los Alcaldes respectivos.

«4.º Quedan encargados los Señores Alcaldes de la imposición de multas ó arrestos en sus municipios.

«5.º En los casos de reincidencia, impondrá este Gobierno el máximun de multa que le autoriza la Ley».

Sección de Variedades

En el pico más elevado de la montaña de San Jerónimo de Monserrat, ha sido colocada una estatua del Sdo. Corazón de Jesús. Tiene la altura de catorce metros y está con los brazos abiertos, como esperando la visita de sus devotos.

La monumental imagen es muy preciosa.

El ministro de Bélgica cerca de la Santa Sede, presentó hace unos días al soberano Pontífice una Comisión de representantes de la Asociación de periodistas católicos, los cuales ofrecieron al Papa el importe de su suscripción anual para el Dinero de San Pedro, que ascendía á 110.000 francos.

Pío X al darles las más expresivas gracias por su espléndido donativo y dirigirles palabras de aliento para proseguir trabajando en defensa de la Religión Católica, terminó diciendo:

«No tengais más bandera que la Cruz; en ella encontrareis el secreto de vuestra unión y la fuerza que de ella emana, así como la verdadera caridad que Jesucristo nos enseñó y que es la característica de los católicos.»

Acentúase en Italia el movimienno en favor de la enseñanza religiosa en las escuelas primarias.

Las Instituciones de Turin inscritas en la «Unión de mujeres católicas de Italia» han dirigido al Parlamento una enérgica protesta contra la enseñanza laica y neutra que en él ha sido leída.

La secta masónica hace toda clase de esfuerzos para impedir el éxito de dicha protesta, ayudándole el Ministro de Instrucción Pública Sr. Credaro franmazón reelcitante.

El Sr. Luzzati presentó á la Cámara italiana un proyecto de ley exigiendo la aprobación del Gobierno para la exhibición de toda película cinematográfica.

Sección Local

Con gran acierto la Junta local de Instrucción, ha acordado examinar los niños y niñas de las escuelas.

El calor que se siente obliga á las vacaciones.

**

Leemos en los partes de «La Almudaina» del 25 del actual:

«BARCELONA=BLASFEMO MULTADO

La policia ha detenido hoy á varios sujetos que blasfemaban en la vía pública los cuales han sido castigados con multas de á 10 pesetas cada uno.

¡Que bien vendría á los atrevidos que se oyen por nuestras calles!

**

Y en los del día 26 consta:

«El Gobernador civil de Barcelona, Sr. Portela ha impuesto multas de 500 pesetas á varios dueños de cafés servidos por camareras, por infracción de las últimas órdenes dictadas sobre el particular».

Traslado á la policia de nuestra ciudad.

**

En nuestra papeleria se vende por 15 céntimos de peseta el opusculito Vida popular de San Antonio de Padua, adornada con veinticuatro grabados, escrita por un Padre Capuchino.

CULTOS

IGLESIA PARROQUIAL.

Continua con plática y exposición del Smo. el Mes de Junio.

Viernes: 28.—A las 8 de la noche Completas en honor de S. Pedro. A las 8 y media el ejercicio del Mes.

Sábado: 29.—A las 9 y media Tercia y misa mayor con sermon por el R. Cura arcipreste. A las 3 y media Visperas solemnes y Te-Deum. A las 8 y media continuación del Mes de Junio.

Domingo: á las 8 Comunión para la Congregación Mariana. A las 9 y media Tercia y Misa solemne con explicación del Sto. Evangelio. A las 3 y media Visperas y 5.º Domingo de S. Luis con sermón. A las 8 y media Conclusión del Mes de Junio.

Todo el dia de hoy se gana el jubileo del Sagrado Corazón de Jesús.

Viernes: 5.—A las 7 Misa y Comunión general para los asociados al Sdo. Corazón. A las 8 y media Ejercicio del primer Viernes del Sdo. Corazón mismo.

Indulgencia plenaria.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Acabamos de recibir el Breviario nuevo, según la nueva reforma del SATERIO que se expone á la venta al precio de coste.

Sección Comercial

Almendrón, los 42 kg. á	110'00 ptas.
Trigo, la cuartera (70 l.) á	17'25 »
Cebada del país id. (id.) á	10'00 »
Cebada forastera id. (id.) á	9'00 »
Avena id. (id.) á	7'50 »

Maiz id. (id.) á	16'50 »
Habichuelas (confi.) id. (id.)	27'00 »
» blancas id. (id.) á	34'00 »
Frijoles id. (id.) á	55'50 »
Habas id. (id.) á	19'00 »
Azafrán, los 55 gramos, á	5'00 »
Huevos la docena á	0'90 »
Albaricoques sin cotización.	



HARINAS

Llamamos la atención de los socios sobre un espléndido surtido de harinas que debido à las buenas condiciones de compra podemos ofrecer á precios sin competencia.

¡Visitad vuestra Cooperativa antes de comprar!

Tip. B. Rosselló—Manacor



Minimax

EL MEJOR EXTINTOR DE INCENDIOS

Desde principios 1904 hasta hoy, sábado 4 Mayo 1912 han sido extinguidos por «Minimax» 28474 incendios. Correspondiendo á

Industria y comercio	21219 incendios
Explotaciones agrícolas.	982 »
Particulares	2686 »
Varios	3587 »

Habiendo salvado de muerte inminente á 80 personas.

El Representante en Mallorca.

LA CAJA RURAL DE MANACOR



À LOS SEÑORER SACERDOTES

Acabamos de recibir unas hermosas ediciones los nuevos Psalterium que quedan á la venta al precio de coste.



LEGON

Maquina peladora y triadora de metles.

SA MAQUINA LEGON está dispuesta para funcionar á brassos y á motor.

SA MAQUINA LEGON no pot trencar cap metla.

SA MAQUINA LEGON degudament patentada es única en sa classe.

PREUS VIGENTS

Maquina petita (10 cilindros)	400 pts.
Maquina grossa (20 cilindros)	700 pts.

Pera tota classe de detalls y encàrrecs de compres á nostre Caixa Rural.

